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Ortsbeirat Hönow – Sitzung am 5. Juni 2013 

Pflegestift Hönow, Pavillion 
 

Öffentlicher Teil 
 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende:  20:10 Uhr 
 
Anwesend: Rainer Voggenreiter 
  Christian Klahr 
  Helga Hummel 

Heinz Köbke 
Dr. Dr. sc. Peter Ködderitzsch 

  Dieter Lämpe 
  Norbert Norden 
  Philipp Vogel 
  Torsten Zellmer 
 
Gäste:  Bürgermeister Karsten Knobbe (ab 19:40 Uhr) 
  Maurice Birnbaum (GV) 
  Herr Nachtmann (Presse) 
 
TOP 1 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der Anwesenheit 
Herr Voggenreiter eröffnet die Sitzung und stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung fest. Der 
OB ist stimmberechtigt. 
 
 
TOP 2 Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung über eine Änderung 
Die Tagesordnung wird verlesen. 
Herr Voggenreiter stellt den Antrag, den TOP 8.1.2 DS 410/2013/08-14 von der TO zu nehmen, 
da die DS vom Bürgermeister zurückgezogen wurde. Dieser Antrag wurde einstimmig 
angenommen. 
 
 
TOP 2.1 Feststellung von Ausschließungsgründen 
Herr Zellmer wird an der Abstimmung zum TOP 4.1 Vergabe Bauernfest nicht teilnehmen. 
 
 
TOP 3 Entscheidung über mögliche Einwendungen zu den Niederschriften vom 24.04. 
und 13.05.2013 
Die Niederschrift vom 24.04.2013 wurde mit folgenden Änderungen und Ergänzungen zur 
Kenntnis genommen: 

- TOP 4: Aus der Ginsterstraße zieht ein Allgemeinmediziner in die Straße „Am Grünzug“. 
- TOP 9: Herr Norden nahm an der Abstimmung nicht teil. 
- TOP 10.1.1: Es wurde abgestimmt mit 7x Ja (Herr Norden nahm an der Abstimmung 

nicht teil. 
Die Niederschrift vom 13.05.2013 wurde ohne Änderungen zur Kenntnis genommen. 
 
 
TOP 4 Vergabe Bauernfest 
TOP 4.1 Diskussion und Abstimmung 
In der Diskussion sprechen Herr Zellmer, Herr Dr. Ködderitzsch, Herr Klahr, Herr Norden, Frau 
Hummel und Herr Voggenreiter. 
Es wird Rederecht für Herrn Birnbaum beantragt. Diesem wird mit 9x Ja zugestimmt. 
Herr Birnbaum stellt als stellvertretender Vorsitzender des „Vereins für Volksfeste e.V.“ das 
Interesse des Vereins zur Durchführung des diesjährigen Bauernfestes dar. Herr Zellmer und 
Herr Dr. Ködderitzsch, die bisher schon Absprachen und Aktivitäten zur Vorbereitung des 
Bauernfestes durchgeführt haben, könnten sich die Einbindung dieser in das Konzept des 
Vereins für Volksfeste gut vorstellen. Es folgen 3 Abstimmungen: 
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• Ergänzend zum bisherigen Beschluss zur Durchführung des Bauernfestes wird am 
Freitagabend ein Lampionumzug mit anschließender Veranstaltung für Kinder 
gemeinsam mit der Jugendwerkstatt stattfinden. 
9x Ja 

• Im Rahmen des diesjährigen Bauernfestes finden keine politischen Aktivitäten statt. 
8x Ja, 1x Enthaltung 

• Der Verein für Volksfeste e.V. wird mit der Durchführung des Bauernfestes 2013 
beauftragt. 
7x Ja, Herr Norden und Herr Zellmer nahmen an der Abstimmung wegen Befangenheit 
nicht teil. 

Herr Birnbaum bestätigt, dass der Verein für Volksfeste zeitnah ein inhaltliches und finanzielles 
Konzept erarbeiten wird. Dieses wird an Herrn Voggenreiter übermittelt und dann allen OB-
Mitgliedern zur Kenntnis gegeben. 
Am 10. Juli um 19 Uhr findet eine Sondersitzung des OB dazu statt. 
 
 
TOP 5 Anfragen der Einwohner 

• Herr Nehls: Gibt es Fortschritte beim Gehweg gegenüber dem Landgasthof Hönow? 
Es liegen keine Informationen vor. Im August wird sich der OB nach Absprache mit dem 
Bürgermeister mit der Verkehrs- und Wegesituation befassen. 

• Frau Jung bittet um Prüfung, ob die Autohändler an der Berliner Straße sich 
unberechtigt territorial ausdehnen. 
Herr Voggenreiter bittet Frau Jung ihm eine Mail zu schreiben, dann kann er in der 
Verwaltung entsprechend agieren. 

• Herr Hahnemann fragt, ob der OB eine Empfehlung abgegeben hat, welche Straßen 
2013 instand gesetzt werden sollten. 
Dies ist noch nicht erfolgt, wird nach der Begehung und dem Gespräch mit Herrn Behr 
festgelegt. 

• Frau Gräber, Pflegestift, fragt im Auftrag des Bewohnerschaftsrates, ob es möglich ist, 
dass der Bus vormittags bereits früher fährt und ob es schon eine sinnvolle Planung für 
weitere Bänke gibt. 
zum Busverkehr: Nach der Sommerpause soll eine Beratung aller Betroffenen 
(Pflegestift, Volkssolidarität, Gemeinde, Landkreis) stattfinden. Herr Klahr schlägt vor, 
auch mit den Ärzten bezüglich ihrer Sprechzeiten im Zusammenhang mit den 
Busfahrzeiten zu sprechen. Es wird auf den Antrag der LINKEN in der GV zur Prüfung 
der Einrichtung einer Bushaltestelle in Nähe des Ärztehauses in Dahlwitz-Hoppegarten 
hingewiesen. Herr Norden findet, dass ein Beitrag zum Thema ÖPNV in der Presse gut 
wäre. 
zu den Bänken: Vom OB gibt es ein Konzept, welches aber flexibel zu handhaben ist. 
Da der Haushalt jetzt beschlossen ist, sollte der OB in der Verwaltung auf eine baldige 
Realisierung drängen. 

• Herr Nehls gibt den Hinweis, dass das Verkehrszeichen für die Ausfahrten des 
Kreisverkehrs bei Rewe ungünstig steht. 
Herr Voggenreiter empfiehlt ihm, dass Straßenverkehrsamt anzuschreiben. 

 
 
TOP 6 Mitteilungen des Ortsvorstehers 
Herr Voggenreiter teilt mit, dass 

• er an der Feier zum 5jährigen Bestehen der Kita Rappel-Zappel teilnahm und es dort 
große Unsicherheit bezüglich der Anfrage zum Trägerwechsel gibt. 
Der Bürgermeister erklärt, dass es nur eine Anfrage gibt und umfängliche Gespräche mit 
allen Betroffenen geführt werden. 

• er darauf hingewiesen wurde, dass es bei der Zustellung der Post an einige OB-
Mitglieder Probleme gibt. Er bittet alle OB-Mitglieder die Beschriftung ihrer Briefkästen 
zu überprüfen. 

• er zu einem Gespräch am 11.6. mit Herrn Behr eingeladen wurde, welches von ihm 
wegen der Kurzfristigkeit und der damit fehlenden Vorbereitung durch den OB abgesagt 
wurde. 
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• Mittendrin e.V. am 31.8. sein 20jähriges Jubiläum feiert und alle OB-Mitglieder herzlich 
eingeladen sind. 

• am 14.6. die traditionelle Wanderung des Bürgermeisters stattfindet. Prof. Menzel führt 
durch die Weiherkette. Treff: 9 Uhr am U-Bahnhof Hönow, Ziel: ca. 12 Uhr in der 
Jugendwerkstatt 

• am 14.6. um 15 Uhr das Richtfest der Kita Kaulsdorfer Straße stattfindet. 
 
 
TOP 7 Anfragen der Ortsbeiratsmitglieder 
Dr. Ködderitzsch erkundigt sich, ob der Bürgermeister neue Informationen zu den Fällungen der 
50 Bäume hinter den Grundstücken an der L33 hat. 
Es gab eine Genehmigung der Unteren Naturschutzbehörde ohne Vor-Ort-Termin. Es wird 
Thema der nächsten Kreisausschuss-Sitzung sein. 
Herr Norden schildert die beobachteten Unstimmigkeiten beim Ausbau der Thälmannstraße. 
Der Bürgermeister ergänzt, dass durch die Gemeinde Hoppegarten die vorbereitenden Arbeiten 
für die Ampel an der Kreuzung Thälmannstraße / Mahlsdorfer Straße realisiert werden. 
Am 24.7. trifft sich der OB am Schwarzen Kater zur Vor-Ort-Besichtigung für die Aktualisierung 
der Straßenreparaturliste. Bitte alle ein Fahrrad mitbringen. 
 
 
TOP 8 Vorbereitung der Sitzung der Gemeindevertretung am 24.06.2013 
TOP 8.1 Drucksachen 
TOP 8.1.1 DS 403/2013/08-14 
1. Änderung zur Richtlinie für die Sport-, Kultur- und Vereinsförderung 
Da es keine inhaltlichen Veränderungen zur letzten Version gibt, empfiehlt der OB weiterhin die 
Annahme. 
 
 
TOP 8.1.2 DS 410/2013/08-14 

Abwägung und Satzungsbeschluss für den Bebauungsplan „Dorfkern Hönow“ 
TOP wurde von der TO abgesetzt. 

 
 
 
 
 
 

Rainer Voggenreiter       Helga Hummel 
Vorsitzender des Ortsbeirates Hönow     Protokoll 


